
Le chrétien n’est pas le Christ, mais son
témoin: à chacun son rôle!

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (Jn 1, 19-28)

Voici le témoignage de Jean le Baptiste,
quand les Juifs lui envoyèrent de Jérusalem
des prêtres et des lévites
pour lui demander :
« Qui es-tu ? »
Il ne refusa pas de répondre, il déclara ouvertement :
« Je ne suis pas le Christ. »
Ils lui demandèrent :
« Alors qu’en est-il ?
Es-tu le prophète Élie ? »
Il répondit :
« Je ne le suis pas.
– Es-tu le Prophète annoncé ? »
Il répondit :
« Non. »
Alors ils lui dirent :
« Qui es-tu ?
Il faut que nous donnions une réponse
à ceux qui nous ont envoyés.
Que dis-tu sur toi-même ? »
Il répondit :
« Je suis la voix de celui qui crie dans le désert :
Redressez le chemin du Seigneur,
comme a dit le prophète Isaïe. »
Or, ils avaient été envoyés de la part des pharisiens.
Ils lui posèrent encore cette question :
« Pourquoi donc baptises-tu,
si tu n’es ni le Christ, ni Élie, ni le Prophète ? »
Jean leur répondit :
« Moi, je baptise dans l’eau.
Mais au milieu de vous
se tient celui que vous ne connaissez pas ;
c’est lui qui vient derrière moi,
et je ne suis pas digne
de délier la courroie de sa sandale. »

https://christusvivit.org/le-chretien-nest-pas-le-christ-mais-son-temoin-a-chacun-son-role/
https://christusvivit.org/le-chretien-nest-pas-le-christ-mais-son-temoin-a-chacun-son-role/


Cela s’est passé à Béthanie, de l’autre côté du Jourdain,
à l’endroit où Jean baptisait.

– Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs en Christ, que la grâce de notre Seigneur abonde dans la vie de chacun de nous en
cette nouvelle année 2021. Aujourd’hui le texte de l’évangile nous présente Jean le Baptiste en
conversation avec un groupe de prêtres et de lévites juifs. Jean précise, il n’est pas le Christ, mais il
a été envoyé pour annoncer le Christ, pour préparer sa venue dans les cœurs. Comme Jean, nous
aussi, nous ne sommes pas Jésus, mais notre mission est de l’annoncer et d’aider les autres à
l’accueillir dans leurs cœurs.

Cette distinction est importante dans notre société d’aujourd’hui, car beaucoup se prennent pour
Jésus en attirant les hommes vers eux plutôt que vers le Seigneur, en cherchant à ce que les
hommes les adorent plutôt que Dieu lui-même. Plus encore, souvent nous aussi, nous avons tendance
à nous accaparer la gloire de Dieu, nous voulons que les autres nous admirent pour des choses que
le Seigneur a faites pour nous et à qui la gloire revient. Il s’agit d’une mauvaise interprétation du
Christianisme, car le chrétien est le reflet de Jésus, celui au travers duquel on peut voir Jésus, on
peut avoir accès à Jésus. Le chrétien n’est pas Jésus, ce n’est pas lui qui doit demeurer dans le cœur
des hommes, mais plutôt celui dont il est le reflet.

Être le reflet de Jésus signifie deux choses. Premièrement, que nous acceptions que sa lumière nous
éclaire et nous purifie du mal et de nos mauvais penchants. Il s’agit de se soumettre totalement à la
volonté du Seigneur, de le laisser diriger nos vies. Deuxièmement, nous devons laisser cette lumière
accéder aux autres. Notre vie doit être ce reflet de la vie de Jésus, qu’au travers de notre service, de
notre amour, de notre humilité, de nos actes quotidiens, les autres puissent rencontrer le Seigneur.

Ainsi, nous devons être des témoins de l’amour de Dieu, ceux dont la vie interpelle les autres au
changement, à la conversion. Dans nos paroles, les autres doivent toujours se rendre compte que
notre source est ailleurs. Par exemple, lorsque nous avons fait quelque chose de bien et que les
autres nous félicitent, nous devons reconnaître que c’est par la grâce de Dieu. C’est aussi par de
petits actes comme cela que nous nous effaçons pour laisser le Seigneur seul être vu et adoré.

Alors revenons en nous-mêmes. Les autres peuvent-ils rencontrer le Seigneur au travers de nous?
Sommes-nous plutôt des obstacles qui empêchent les autres de le rencontrer? Avons-nous pris la
place du Seigneur dans le cœur des autres? Que cette année 2021 soit un nouveau départ pour une
vie de véritable témoin de Jésus dans le monde.

Prions

Seigneur, souvent nous avons tendance à oublier notre mission sur la terre, nous vivons plus pour
nous-mêmes que pour toi. Plus encore, souvent nous prenons ta place devant les autres, nous
voulons qu’ils nous adorent au lieu de t’adorer toi. Pardonne-nous Seigneur et accorde nous la grâce
de Jean le Baptiste qui savait s’effacer pour te laisser briller.

Intercession

Seigneur nous te prions pour les prêtres et tous les consacrés qui souvent sont tentés de prendre ta
place. Accorde leur la grâce Seigneur de se limiter à leur mission qui est de t’annoncer et de te



révéler au monde.

Sainte Vierge Marie, intercède pour nous.

Exercice spirituel

Aujourd’hui prions et demandons au Seigneur la grâce d’une vie qui conduit toujours les autres à lui.

Himco Fodjo Flora
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